

## DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 20 DE MARZO DE 1853.

## Crónica religiosa.

(De *El Ancora*.)

## MISIONES ESPAÑOLAS

*en la Bolivia ó alto Perú.*

Feliz llamarse puede Barcelona por los beneficios que recibe sin cesar de la omnipotente mano del Señor, distinguiéndola entre las demás ciudades de España, como escogida para que se reúnan en su seno y de él partan á los mas remotos climas los apostólicos hijos de nuestra nación católica. Feliz, porque entre las muchas amarguras que afligen una gran parte de sus habitantes, tiene el singular consuelo de que se muestren en ella los progresos sagrados de la fe, y anima en su partida á los esforzados adalides de la religión cristiana.

Como ya tantas veces lo hemos hecho, notificamos de nuevo á nuestros compatriotas la espatriación generosa de algunos hermanos que salieron el 21 para las santas misiones. Despues de una prolongada demora de mas de tres meses, se embarcaron en el *Balear*, rebosando de júbilo y satisfacción, el Rdo. P. Fr. Blas Borrás, natural de Reus, Fr. Isidro Gelis, de Centellas, Antonio Botines, de Barcelona, Martin Nolla, de Vilanova, y Pedro Barenys, de la misma villa, partiendo á las ocho y cuarto en dirección á Marsella, y de aquí pasarán á reunirse en Burdeos con veinte y dos sacerdotes que les están ya aguardando, desde donde les trasladará la fragata americana *Ariquipa* á su destino, acompañándoles el Rdo. P. Fr. Rafael Sans, que vino espresamente de allá para buscar aquellos jóvenes que sintiéndose llamados por Dios, desearan entregarse á la vida religiosa en el sagrado recinto del claustro.

Luego que lleguen á América, se dirigirán hácia La Paz, capital del departamento de su mismo nombre, donde encontrarán la paz deseada, en un convento de religiosos franciscos, en el cual rogarán por la España, se perfeccionarán en la virtud y en las ciencias, pasando en seguida á las frías asperezas de aquel suelo, para consagrar su existencia al servicio de Dios, al provecho de sus hermanos, y á la gloria de su patria. Sí; á la gloria de nuestra patria cooperan grandemente los misioneros en su elevado cargo de catequizar á los pueblos. Cuando la luz de la verdad penetra

en el alma de los desgraciados infieles y ya cristianos conversan amigablemente con sus queridos bienhechores, lloran lágrimas de gozo que como un saludable bálsamo refrigeran las llagas que las fatigas apostólicas abrieran en el corazón de los misioneros, y reconocidos les preguntan con el mas vivo interés: «Dínos; ¿de dónde has venido? ¿quién te ha enseñado estas cosas tan bellas que nos dan tanta alegría? ¿y tienes padre y madre, y hermanos? ¿y por qué los has dejado?» A lo cual recibe un particular placer en responder el misionero católico-español: «Mirad; hubo un tiempo en que esta vuestra tierra se hallaba desconocida de otra multitud de tierra mucho mayor aun, en la cual se sabia ya todo cuanto yo os enseño, mientras que vuestros padres adoraban por dioses unas cosas que nada pueden hacer por sí mismas, y les ofrecían hombres, matándoles en su obsequio; y eran malos, porque no conocían la verdad, y ofendían á Dios. En aquella grande tierra, había un país y un rey, que protegieron á un grande hombre que se ofreció para descubrir esta vuestra tierra, á fin de daros á conocer aquellas verdades que ellos sabían, y haceros buenos y felices. Aquel país, se llamaba España; y de esta misma España he venido yo, para enseñaros todo cuanto fué ántes enseñado á vuestros abuelos.

Este idioma que habláis, es el mismo idioma que se habla en España y que nosotros os acostumbramos á pronunciar; y este modo con que empezais á honrar á Dios, es el mismo con que lo hacen en España; de modo que en todo os hacemos semejantes á nosotros y os consideramos como hermanos. Mi padre, mi madre y mis hermanos, lloraron cuando me separé de su lado; pero se consolaron porque venia á llevaros un grande bien, y me bendijeron para que lograra convertirlos y haceros conocer á nuestro buen Dios. Mirad cuanto debéis á la España; ¿no es verdad que jamas la olvidareis; no es verdad que siempre rogareis á Dios por ella y por su rey?» Pero á esta expansion de amor patrio del predicador evangélico, que mil veces hemos leído en sus relaciones escritas por ellos mismos, solo responden los neófitos con llanto y estrechando á su buen Padre.

Ved ahí, diremos tambien nosotros, lo que debemos á las misiones católicas; de-

bémosles el recuerdo de nuestra patria en aquellos dilatados países que en otro tiempo pertenecieron al dominio de nuestra nación; debémosles el amor que conservan y avivan en sus naturales al nombre español, y les debemos la esperanza que este mismo amor nos da de que veamos un día unidos á la península aquellos estados que recibieron de nosotros la civilización. Por esto tambien nos complacemos cada vez que marchan operarios evangélicos á la conquista de infieles, porque la Religión es nuestro gran consuelo, y queremos entrañablemente las glorias de la España.

Séales Dios propicio en su viaje, y favorable en sus misiones.—J. M. C.

SUBDELEGACIÓN APOSTÓLICA CASTRENSE  
*de la provincia de Barcelona.*

A nuestros muy amados párracos castrenses del territorio de nuestra subdelegación.

Siempre somos enviados á recoger las ovejas que se hayan extraviado; porque la misión del sacerdocio es de todas las horas, de todos los lugares y de todos los necesitados. Esta nuestra misión angustísima esta fundada en la caridad evangélica que es de todos los momentos y del mundo todo, pues no admite distinción de personas, ni de tiempos. A pesar de esto la Cuaresma es la ocasión que la Iglesia santa ha privilegiado para que hagais alarde de vuestra divisa, la caridad, buscando con el celo de la Casa de Dios las ovejas á vosotros confiadas. Preciso es, Sres. Párracos, que hagais oír vuestra voz, que ella penetre hasta los últimos confines de vuestro deber, y que se reúnan al comun redil. Si no fuereis oídos, clamad una y otra vez, no ceséis: ellas os responderán. Sabéis que la voz del pastor debe ser suave, dulce y alta, templada por la religión de la caridad, y no dudeis que será escuchada. Sabéis que la caridad avasalló los dilatados imperios de Belial, destruyó la idolatría y acabó por dominar el mundo con la consolación y fe del que todo fué caridad. Discípulos agraciados de esta escuela, escogidos para consolar á vuestros hermanos y curarles de sus males, no olvideis el cariño que exigen los enfermos para salvarles, y que la menor impaciencia podría malograr la ocasión quizás mas feliz cuya memoria turbaria vuestra alma, inquietaria vuestro reposo y amargaría vuestros días.

Al efecto enseñad al ignorante, esforzad al miedoso, fortaleced al débil y sed todos de todos vuestros feligreses. En ello está vuestro honor, en ello vuestro deber, la dulce gloria que emanando de la gratitud y justificación de vuestros parroquianos, llenará por completo vuestro corazón. Así me lo prometo de vuestro celo conocido, de vuestra probada delicadeza, no ménos que de vuestra virtud.



Barcelona 27 de febrero de 1853.—El vicario general castrense, *José Simon Rubís*.—Por mandado de S. S., *Domingo Badía*, secretario.

(De *El Católico*.)

Segun las últimas noticias de Roma, el general de los jesuitas si bien habia tenido algunos momentos de descanso, su mejoría no era que pudiera infundir esperanzas.—Se hablaba tambien de que á fines de febrero se celebraria un consistorio para preconizacion de obispos, y otro á principios de este mes para la creacion de cardenales.—Una señora inglesa y su hijo habian abjurado los errores del protestantismo y abrazado la fe católica, recibiendo el sacramento de la Confirmacion del señor obispo de Ginebra que se halla actualmente en Roma. Hállanse tambien en Roma varios obispos franceses. El señor *Veillot*, director del *Univers*, tuvo el honor de ser presentado al Santo Padre el 16 de febrero último.—Se hablaba tambien de la eleccion de obispo de Breslau en reemplazo del cardenal *Diepenbrock*, cuyo fallecimiento anunciamos oportunamente. Decíase que el cabildo de Breslau habia presentado á la eleccion de Su Santidad el príncipe de *Hohenlohe*, que es uno de los camareros secretos participantes de S. S., y que esta presentacion habia sido muy bien recibida, pues dicho jóven *Mons. Hohenlohe* es muy grato al Santo Padre, y el rey de Prusia, á cuyos Estados pertenece Breslau, le ha manifestado grandes simpatías.—Se proseguian con la mayor actividad los trabajos para establecer una línea telegráfica entre Roma y Nápoles.

El Emmo. cardenal de Bonald, arzobispo de Lyon, ha publicado una interesantísima pastoral consagrada á probar que la Religion debe santificar á la industria. Con este motivo habla de los adelantos de esta, de sus relaciones con la Religion, y de los males y peligros que habrá de acarrear si se separa de la Religion y no es regulada y santificada por esta. Sentimos que la mucha estension de este elocuente documento no nos permita insertarle en nuestras columnas, al ménos tan presto como quisiéramos; sin embargo, no renunciamos todavía á ello, pues en estos tiempos en que la industria parece con sus progresos ser la reina de la época, nos parece sumamente importante el punto sobre que versa la pastoral del Emmo. arzobispo de Lyon y la elocuencia, solidez y maestría con que la desenvuelve.

Leemos en el *Boletín Eclesiástico* del obispado y provincia de Orense del 26 de febrero:

«S. S. Ilma. predicó el domingo 20 del corriente de la Transfiguracion de N. S. Jesucristo en el monte Tabor. Despues de amplificar admirablemente el Evangelio

del día para patentizar la grandeza y conveniencia de este asombroso milagro, se consagró especialmente á persuadir la necesidad de la pureza de la fe en la doctrina del Salvador del mundo, y de la incontrastable y firme esperanza en su bondad infinita. Su discurso, lleno de pensamientos profundos de la mas sublime teología y de conceptos luminosos, que parecian simbolizar los brillantes del riquísimo pectoral que pendia de su pecho abrasado en amor de caridad por la salvacion de las almas, produjo vivas emociones religiosas en la multitud de fieles que le escuchaban con veneracion la mas profunda, y la ingentísima atencion que siempre cautiva y aviva su expresion tersa y pura, fácil y elegante, con su modo de razonar eminentemente lógico. No estuvo ménos feliz y oportuno en la patética pintura que hizo de las funestas consecuencias que acarrearon la lectura de los malos libros y novelas, que inducen á la perversidad de costumbres y provocan las mas vergonzosas pasiones. Recomendó con encarecimiento á todos los abominasen, y en particular á los padres de familia que mirasen con ojo vigilante no anduviesen en manos de sus hijos; y que los que desgraciadamente los retuviesen aun, se los dirigiesen sin demora por medio de los confesores; que así lo esperaba de la religiosidad y proverbial docilidad que distingue á sus queridos diocesanos.

Al concluir tan fervoroso sermón, manifestó el maestro de ceremonias que el dignísimo prelado se habia dignado conceder cuarenta días de indulgencia á todos los que le hubiesen oido devota y atentamente, y con las disposiciones que requiere nuestra Santa Madre la Iglesia.

No terminaremos estas líneas sin anunciar á este piadoso pueblo, en quien tanto interés despiertan la virtud y la sabiduría de su obispo, que tambien resonará su elocuente voz desde la cátedra del Espíritu Santo en las altas y anchurosas bóvedas de la catedral la Dominica cuarta.»

*Necrología.*—Del *Postillon* de Gerona del 27 de febrero tomamos lo siguiente:

«Ayer (25) pasó á mejor vida el reverendo *D. Narciso Camps*, beneficiado de la santa iglesia Catedral de esta diócesis. Las eminentes virtudes que adornaban á este apreciable sacerdote, han hecho sumamente sensible su muerte á las innumerables personas que le profesaban el más verdadero afecto. Nombrado catedrático de retórica de este Seminario conciliar, desempeñó constantemente y con el mayor celo este cargo por espacio de mas de 50 años, siendo por consiguiente muy pocos los contemporáneos de nuestra provincia que por su talento hayan merecido distinguirse, que no deban los primeros rudimentos de su instruccion al respetable sacerdote, cuya muerte lamentamos.

Bondadoso con sus discípulos, que siempre le merecieron las mayores muestras de deferencia, erudito sin presuncion, natural y sencillo en su trato, modelo de caridad y observando siempre una conducta ejemplarísima, se ha deslizado su vida tranquila como la de un verdadero santo, y al bajar al sepulcro á la edad de 79 años, ha sido llorada su muerte por los pobres que han perdido en él á un padre, así como por sus parientes y amigos, que se honraban con el aprecio de este varón virtuoso.»

*Conversion.*—Leemos en el *Comercio* de Cádiz del día 3:

Antes de ayer la señora doña *Isabel Sadler* de Villar y las señoritas doña *Mariana Sadler* y doña *Emilia Sadler*, hermanas, naturales de Lóndres y educadas en la secta anglicana, fueron recibidas en el seno de N. S. Madre la Iglesia en el Sagrario de esta Catedral, por el señor don *Claudio Lopez*, rector del colegio de San Felipe Neri de esta ciudad, asistido por el señor don *Antonio Perez*, beneficiado y maestro de sagradas ceremonias de la misma iglesia y el señor don *Sebastian de Castro*, teniente cura del dicho Sagrario. Y en el día de ayer recibieron de las manos del Ilmo. señor don *Rosendo Salvado*, obispo de Puerto Victoria, en Australia, la Sagrada Comunión y el Sacramento de la Confirmacion, habiendo sido madrinas las señoras doña *Margarita Lonergan*, doña *María Aramburu* de Casabal, y la señorita doña *Elisa Carrera* y *Aramburu*.

El señor don *Claudio Lopez* ha ceñido este nuevo laurel á los muchos que ha sabido conquistar en el territorio mismo de Inglaterra. Con una constancia ejemplar y el mas acendrado celo ha estado instruyendo hace algunos meses á las citadas catecúmenas. Hábil conocedor de la lengua inglesa, y enterado á fondo de los errores en que está basado el protestantismo, empezó por patentizarles estos mismos errores, les resolvió despues cuantas dudas les superia una larga educacion fuera del seno de la Iglesia, y coronó últimamente la obra con una instruccion solidísima sobre los principios de nuestra Religion, infundiendo una fe purísima en sus almas. Así es que los actos sobrado imponentes y sublimes de suyo, lo han sido mucho mas por el singular fervor y entereza de las catecúmenas. La piedad retratada en sus semblantes y la fe que revelaban su actitud y sus acciones, no podian dejar duda acerca del triunfo del señor *Lopez*. Reciba pues, por el dicho señor nuestro mas cordial parabien y sincera enhorabuena, y continúe en su marcha que redundará tanto en gloria de Dios como de la ciudad que tiene la satisfacion de contarle en su seno.»

— El mismo periódico en su número del día 5, llegado hoy, dice lo siguiente acerca del estado del señor obispo:



«El señor obispo ha pasado el día mejor de ántes de ayer, habiendo tomado algun alimento. Ha estado ménos intranquilo, especialmente por la mañana. Ayer tarde, como le sucede por lo general todos los días, se hallaba un poco mas abatido. Puede decirse, en suma, que hay algun alivio, pero que el estado de gravedad continúa.»

Leemos en el *Diario de Barcelona* del 9: Ayer fueron trasladados al Cementerio general los restos mortales del religioso carmelita descalzo que fué, y Difinidor general del mismo órden, P. F. Joaquín de San Alberto (en el siglo Masats). Sus eminentes virtudes le habian grangeado los aplausos de cuantas personas tuvieron la fortuna de tratarle, pues vieron en él ejemplos de humildad y mansedumbre que le hicieron merecedor del título de religioso perfecto y varon justo. Su sabiduría fué el orgullo de la religion carmelitana, y la admiracion de todos sus hermanos, por cuyo motivo mereció los empleos mas elevados y honoríficos. ¡Ojalá que el día mismo que ha dejado la mansion de los vivos contando 90 años de edad, haya merecido la dicha de descansar en paz en el seno de Dios!

## Noticias estrangeras.

*Piamonte.*—Turin 2 de marzo.—La *Gaceta* de Milan del 5 de marzo publica el siguiente decreto de S. M. el Emperador de Austria:—«El Emperador por resolución soberana de 13 de febrero se ha dignado ordenar lo siguiente:

«Considerando que los emigrados políticos del Reino lombardo-veneciano han tenido manifiesta participacion en los últimos trastornos de Milan, decreto:

Artículo 1.º Todos los bienes muebles é inmuebles de los emigrados políticos del Reino lombardo-veneciano son considerados desde este día como puestos en secuestro.

Artículo 2.º Son considerados emigrados políticos no solo los individuos que fueron declarados tales por mi resolución del 29 de diciembre de 1850, y que no han recobrado desde entónces la calidad de austríacos por las formalidades á este objeto prescritas, sino tambien los que hayan sido escluidos de la amnistía, hayan obtenido ó nó la autorizacion para emigrar.

Art. 3.º El secuestro será inmediatamente puesto en obra por la autoridad administrativa, la cual no estará obligada á tomar en cuenta los contratos y los demas empeños contraídos desde hoy en adelante.

Art. 4.º Mi ministro del interior está encargado de la ejecucion del presente decreto, en union con mi feld-mariscal, conde Radetzky, decidiendo yo ulteriormen-

te las proposiciones relativas al empleo de los bienes cogidos por el secuestro.»

Seguido á este decreto, el mariscal Radetzky ha publicado una proclama dando disposiciones para su inmediata ejecucion.

= Escriben de Aire que una mujer desconocida ha distribuido en algunas casas proclamas de estilo mazziniano.

= Un parte telegráfico anuncia que los generales Gasteo y Montauban acaban de embarcarse en Tolon para Civitavecchia, desde donde se trasladarán á Roma.

= Acaba de llegar á Paris Lord Stratford de Redcliffe embajador de Inglaterra cerca de la Puerta-Otomana. Marcha por Viena á Constantinopla, y no permanecerá mas que algunos días en Paris.

*Orígen de algunas flores.*—De un periódico estranjero tomamos los siguientes curiosos pormenores.

«El clavel procede de Italia; la flor de lis, de la Siria; la reina Margarita, de la China; el tulipan, del Asia; el laurel, de la isla de Creta; el jazmin, de la India; la acacia, de Berberia; la tuberosa, de Ceilau; el narcito, de Italia; el geranio, del Cabo de Buena Esperanza; la hortensia, de la China; el heliotropo, del Perú; el tornasol, de Francia; el jacinto, de Turquía; la lila, de las Indias; el mirto de Asia; la sensitiva, de América; la anémoma, de las Indias; la balsamina, de id; la siempreviva, de Oriente; la digital, de Francia; la seringa, de Provenza; la rosa ordinaria; de Europa; la de cien hojas, del Cáucaso; la parietacia, de Persia; la llamada de las cuatro estaciones, de Damasco; la moscada, de Africa.»

*Espulsion.*—En el periódico *Panamá Star* del 8 de enero encontramos las noticias siguientes que confirman las que ya hemos dado sobre la espulsion de los jesuitas del territorio de esta república:

«El martes último llegó de Guayaquil á Panamá el navío de guerra del Ecuador *Hermosa Carmen*, con un cargamento de treinta y dos jesuitas que han sido espulsados de la república. Sabemos que iban consignados al gobernador de Panamá con recomendacion de que les hiciera atravesar el istmo y los desterrara del país con toda prontitud y cuidado. Se dice que á su llegada se les hizo saber oficialmente que podian desembarcar, pero que estarían bajo la vigilancia de la policia durante su estancia en Panamá, la cual no deberia pasar de 24 horas. Aquellos contestaron que no tenian resistencia alguna que oponer, pero que si el gobierno les trataba como prisioneros, entonces debia cargarlos de cadenas y ponerlos bajo buena escolta. Siguióse este aviso, y fueron desembarcados en la puerta del Norte con escolta de soldados y polizontes, y despues conducidos á la casa de ayuntamiento. Ayer mañana la compañía entera salió para Cruces, bajo la vigilancia de un empleado del gobierno, pero nó hemos visto la acompañase escolta alguna.»

## Noticias nacionales.

BARCELONA 12 DE MARZO.

De algun tiempo á esta parte se observa un notable movimiento de adelanto y desarrollo en los principales ramos de la industria barcelonesa, ofreciendo un espectáculo sumamente grato para los verdaderos amigos del país. Entre varios hechos que podríamos citar como ejemplo de este progreso, se nos presenta en primera línea la creacion de dos grandes sociedades que se están organizando para proporcionar la perfeccion de última mano, el completo brillo de un *bien acabado* en todos los géneros que nuestros industriales elaboren. Aludimos á la «Ausiliar de la industria» de los señores Barrau, y á la «Aprestadora española», del Sr. Poch, cuyo simple anuncio ha sido recibido con aplauso por todos los conocedores de las necesidades de nuestra actual fabricacion, por todos los que deseen verla colocada al nivel de la estrangera. La «Aprestadora española» abarca los varios ramos de la que forma su objeto, contándose entre ellos el acreditado blanqueo del citado señor Poch, que agregado á los nuevos procedimientos de tintes, aprestos y pintados, auguran un lisonjero pervenir á la sociedad, á la par que reconocidas ventajas á la industria en general.

Dice el *Diario de Barcelona*:

«Ayer tuvimos el gusto de visitar el vapor *Tharsis*, que acabado de construir en Tolon pasa á Cartagena para tomar la bandera española. Es digno de ser admirada la hermosura y buena construccion del buque, así como la elegancia y comodidad de sus espaciosas y bien entendidas cámaras. La máquina de tornillo es sólida al par que sencilla, teniendo el buque un movimiento muy cómodo, de modo que habiendo salido de este puerto á dar un paseo, produciendo la máquina cincuenta y seis vueltas al minuto, calcúlase que andaba á razon de once millas por hora sin sentirse la menor vibracion. El buque tiene doscientos veinte pies de largo, con bodegas para cargar quinientas toneladas de mercancías, y cámaras para cien pasajeros. Se está esperando otro igual, y hemos oido á algunos de los interesados manifestar la probabilidad de que se construyan otros vapores para estender la navegacion de nuestros buques, á puntos hasta ahora poco frecuentados de nuestro comercio y cuyos productos se reciben por via indirecta. No cabe ninguna clase de duda de que la navegacion de los buques de vapor de hélice en nuestras costas proporcionará señaladas ventajas al comercio por el mayor número de comunicaciones de que podrá hacer uso y por la comodidad de los fletes.»



MADRID 9 DE MARZO.

Aprobado ya, como tenemos dicho, por el gobierno español el convenio sanitario internacional, acordado en Paris, si las demas partes contratantes no lo aceptan en todas sus partes, el gabinete actual se halla dispuesto á hacer próximamente por la suya cuanto pueda para mejorar en España este importante ramo de la administracion.

= Copiamos lo siguiente del *Diario Mercantil* de Valencia:

«Desde el 15 del corriente habrá diligencias entre Alcira y Aranjuez: este servicio estará combinado con el de ambos ferro-carriles, de modo que se haga el viaje en menos tiempo que por la carretera de las Cabrillas: la de Albacete ha tenido recientemente una gran reparacion, y no ofrece el inconveniente de ponerse intransitable como le sucede á aquella entre la Minglanilla y Cuenca, hasta el punto de que en la última quincena ha habido viajes en que se ha invertido un dia mas de lo regular.»

## Palma 18 de marzo.

LOTERÍAS NACIONALES.

Se avisa al público que pasado mañana dia 21 se ha de cerrar la venta de la que ha de celebrarse el dia siguiente; y como algunos jugadores aguarden la estraccion del 9 del mismo, que es como regular no la tengamos á su debido tiempo, por no recibir correo á causa del mal tiempo, quedarán algunos sin efectuar la que está anunciada por la devolucion de los billetes á la Direccion general del ramo. Palma 19 de marzo de 1853.—Jaime Mun-taner.

## REVISTA DE PERIODICOS.

BOLETIN OFICIAL BALEAR.

En el núm. 3161 se publica:

Una circular comunicando el nombramiento de director de caminos vecinales para los partidos judiciales de Mahon é Iviza, recaído á favor de D. Domingo Oliver y Gonzalez.

= Otra referente al entrego en la depositaria de fondos provinciales de las cantidades destinadas á caminos de primer órden, y de las cuotas con que contribuyen los ayuntamientos para satisfacer los haberes de los directores de caminos vecinales.

= Otra recomendando la inoculacion de la viruela en el ganado lanar.

= Una real órden aprobando varias obras contenidas en la lista núm. 11 para las escuelas de instruccion primaria; y declarando útiles para consulta de los maestros y para las bibliotecas de las escuelas normales las contenidas en la lista núm. 12; desaprobando las obras de la lista núm. 13.

= El anuncio para la subasta y remate del suministro de pan y menestra para los presos de esta capital.

= El estado de la junta provincial de beneficencia, referente á sus entradas y salidas de fondos en enero y febrero de este año; no ofreciendo existencia alguna para este mes.

= Otro anuncio de subasta para la construccion de dos ollas de cobre para los confinados de este presidio.

= La nota de precios del mercado de Manacor, de 31 de octubre próximo pasado.

En el núm. 3162 se inserta:

= Una real órden para premios á los maestros de instruccion primaria, en 1854.

= Una comunicacion del tribunal de cuentas dictando algunas prevenciones á sus subordinados por medio del Sr. Gobernador de provincia.

= Un real decreto referente á la supresion de las direcciones generales de ramos especiales y de contabilidad del ministerio de la Gobernacion.

= Otro nombrando subsecretario en propiedad de dicho ministerio á D. Francisco de Cárdenas.

= Las notas de precios de los mercados de Manacor y Mahon, correspondientes la primera á noviembre y la segunda á octubre próximo pasado.

## BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia.

SAN NICETO, OBISPO.

*Este santo de Apolonia, ciudad sita en los confines de Bithinia, bajo la metrópoli de Nicomedia, fué un varon constante en la fe ortodoxa y un acérrimo defensor de la Religion cristiana, admirable en la piedad, liberal en practicar y favorecer á los pobres necesitados, esclarecido en el conocimiento de las cosas divinas y de una elocuencia singular. Los herejes quisieron obligarle á negar el culto á las imágenes de Jesucristo, á las de su Madre María santísima, Angeles y Santos que venera nuestra madre la Iglesia; pero no habiendo podido vencerle ni derribar su magnánima fortaleza, le condenaron á varios destierros, los que sufrió con imponderable alegría gastando continuamente el tiempo en alabar la misericordia de Dios y su poder infinito; y al cabo de tanto padecer, molestado de muchas injurias, trabajos é incomodidades, quebrantado de salud con tantos males, murió en el Señor año de 735, segun Baronio.*

SANTA EUFEMIA, VIRGEN Y MÁRTIR.

*Esta santa por confesar el nombre de Cristo dió gloriosamente su vida, teniendo por compañeras de su triunfal corona á las santas Alejandra, Claudia, Eufrasia, Madrona, Juliana, Teodosia y Derfuta y una hermana de esta.*

CULTOS SAGRADOS.

Mañana domingo en la parroquial de San Miguel concluyen las cuarentahoras dedicadas al patriarca san José, esponiéndose S. D. M. á las 6 de la mañana; por la tarde se cantará á toda orquesta el santísimo rosario, y en seguida la procesion de costumbre y la reserva.

= En el oratorio de la casa-hospicio de la Misericordia tambien concluyen las cuarentahoras en honor de la Virgen de los Dolores, siendo la esposicion á las seis de la mañana y la reserva á las siete de la tarde.

= En la iglesia parroquial de Santa Eulalia á las tres de la tarde se dará principio á la solemne oracion de cuarentahoras consagradas á nuestra Señora del Confalon: se reservará á las siete y media.

= En la iglesia de la Purísima Concepcion se

pondrá de manifiesto la imágen de la santa Faz de Ntro. Señor Jesucristo á las seis y media de la mañana; la misa mayor que cantará la música será á las diez: por la tarde empezará la funcion á las cinco y media, concluyéndose á las seis y tres cuartos.

= En la de San Francisco de Asis á las nueve y media de la mañana se hará la bendicion de los ramos, y en seguida se cantará la misa mayor. Por la tarde á las tres y media se rezará la corona, habrá un rato de oracion mental sobre las angustias de María santísima al pié de la cruz, y se concluirá con la adoracion de las cinco llagas del Salvador. Los fieles que asistieren á este acto religioso pueden ganar indulgencia plenaria.

= En la iglesia de Santa Catalina de Sena á las tres de la tarde se empezará el piadoso ejercicio de las Tres horas que estuvo el Redentor pendiente de la cruz, á toda orquesta. Se puede ganar indulgencia plenaria asistiendo á dicho ejercicio.

= En la de Santa Magdalena tambien por la tarde se practicará igual devocion y á toda orquesta.



EL BARCELONES,

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Por causa del mal tiempo no ha efectuado hoy su salida dicho buque, la que verificará mañana domingo á las once de la misma, no ofreciéndose el mismo inconveniente.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS  
DEL DIA 20 DE MARZO.

Sale el sol á las 5 horas y 56 minutos.

Pónese á las 6 y 4

Sale la luna á las 12 y 59 id. de la mañana.

Pónese á las 3 y 10 id. de la madrugada.

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio dia verdadero.

12 h. 8 m.

Librería de Juan Colomar, plaza de Cort, número 36.

CONSIDERACIONES

sobre las siete palabras que habló Jesucristo en la cruz. — Por D. J. M. Quadrado.—Segunda edicion.—Véndese á 3 reales en rústica.

LIBRERÍA DE GUASP,  
calle de Morey.

En ella hállase de venta:

EJERCICIO DE LAS SIETE PALABRAS que habló Jesucristo nuestro Redentor, pendiente de la Cruz, en las tres horas de su agonía. Un tomo en octavo pasta en carton: su precio 4 reales vellon.

Idem en media pasta, 6 id.

EL ALMA CRISTIANA consagrándose á la meditacion de los principales Dolores de María santísima en los siete dias anteriores al viérnes de Pasion; en que la Iglesia hace particular memoria de la afliccion de la divina Madre en la muerte de su santísimo Jesus, ó sea el *Septenario de la Virgen de los Dolores*; por D. Rafael José Ferriol, Pro. Un tomito en octavo pasta en carton: su precio 5 reales vellon.